
 

 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE E 

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
Lei municipal nº 4.491/2009 

 

e-mail: comdema.itapira@gmail.com 
Rua Benedita Leme Ramos, 77, Jardim Bonfim. Itapira, SP - CEP 13972-180 

fone(19) 3863 1801 
1/2 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP  

 

Ao vigésimo nono dia do mês de junho de 2023, às 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e convidados, 

reuniram de forma presencial na sala de reunião da Prefeitura Municipal, opção esta aprovada pela maioria dos 

membros para que pudéssemos dar continuidade aos trabalhos desenvolvidos por este conselho, sendo 

conduzido pela Sra. Camila Bonelli de Milano, Presidente, que atestando o quórum legal, deu as boas vindas 

aos presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da Reunião de maio de 2023; 2- 

Reforma do Museu de Historia Natural e da sala+ verde; 3- Atualização das ações desenvolvidas no setor rural 

do município; 4- Fundo Municipal de Meio Ambiente e submissão de projetos; 5- Informes gerais. Sr. 

Anderson representante da SAMA deixa os presentes cientes sobre os conselheiros que não puderam participar 

e em seguida realizou a leitura da ata do mês de maio, sendo aprovada pelos presentes. Quanto ao item 2 da 

pauta que trata sobre a reforma do Museu de Historia Natural, Sr. Junior deixa os conselheiros cientes que até a 

presente data não houve a reforma desse local. Sra. Camila relata que foi protocolado um novo oficio, e que 

está no aguardo de alguma manifestação das secretarias envolvidas. Sr. Anderson informa que terá uma reunião 

com Mario da Fonseca e deixará copia desse oficio com o mesmo. Deixando a plenária ciente, Sr. Mario nessa 

reunião chamou o Secretario de Cultura e Turismo e pediu providencias ao mesmo quanto ao pleito solicitado. 

Dando prosseguimento a pauta, no item 3 que trata das ações desenvolvidas no setor rural do município, Sr. 

Anderson deixa os presentes cientes sobre a primeira edição do Dia do Campo Limpo, ação desenvolvida pela 

SAMA e Catti para o recolhimento de embalagens vazias de agrotóxicos. A Ação ocorreu no dia 30 de junho 

sendo recolhidas aproximadamente 1200 embalagens com a adesão de sete produtores rurais, sendo muito bem 

visto pelos presentes. Sr. Anderson explana também sobre o mutirão que será realizado no dia 07 de julho na 

Casa da Agricultura para regularização do CAR – Cadastro Ambiental Rural. Uma discussão foi aberta entre os 

presentes e Sr. Gilson sugere que para uma divulgação dessas ações poderia utilizar o dinheiro do FMMA para 

a confecção de material educativo e todos concordam. No item 4 da pauta, Sr. Gabriel na reunião anterior 

solicita informações sobre o FMMA e o período de submissão de projetos para utilização dessa verba. Segundo 

Sr. Anderson, de acordo com a Resolução COMDEMA 01 de 23 de fevereiro de 2018 a qual disciplina a 

submissão de projetos ambientais a serem custeados por esse Fundo, em seu artigo 3º - Fica estabelecido o 

período de 01/07 a 01/09 do ano correspondente o período para submissão de projetos ambientais. Sr. Gabriel 

fica de apresentar algum projeto da ASCORSI nesse período. Nos informes gerais, uma discussão foi aberta 

sobre as capivaras e febre maculosa no município. Sr. José Antônio relata que tem observado o aumento da 

população de capivaras nas margens do Ribeirão da Penha e demais corpos d’água; Sr. Anderson complementa 

que saiu uma legislação recentemente sobre a intervenção nesses locais e junto a esses mamíferos, mas que 

ainda depende de autorizações do Estado e mediante a exames prévios nesses animais. Sra. Melina relata que 

ao redor da creche Wilma de Toledo observou uma melhora da situação com as ações de contenção física. 

Ainda nos informes, Sr. Anderson relata sobre uma nota atribuída pelo Tribunal de Contas referente a prestação 

de contas de 2022 e que dentre as secretarias da administração a maior nota foi do Meio Ambiente – B+, sendo 

bem visto pelo presentes. Sem mais informes, Sra. Camila declara encerrada a reunião, deixando seus 

agradecimentos a todos pelas imensuráveis contribuições. Relação dos conselheiros presentes abaixo.  

 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Marta Melina R. Moraes Camargo   

02 Camila Bonelli de Milano   

03 José Carlos Simão Cardoso Junior   

04 José Antônio Pires de Souza   

05 Gilson Gonçalves Lopes   

06 Cleide Benedita Scoton   

07 Lucas Cesar Da Silva   

08 Felippe Gabriel Vieira Frassetto   

09    

10 Anderson Martelli (convidado)   

11 Jocrecia – ASCORSI (convidada)   
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